

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

A Mariano Clares

BRAVATAS, NO!

El concejal socialista Mariano Clares que transitoriamente ha ocupado la Alcaldía, nos remite una carta en la que se queja de nuestra conducta para con él y se permite amenazarnos en forma que so o merece el mas completo desprecio.

No tiene razón Mariano Clares para sentirse molesto por nuestros comentarios pues no dijimos de él, todo lo que merecia su breve y desdichada actuación a caldesca.

No dijimos, que en los cuatro días que ha estado al frente de nuestro Municipio, se ha librado para gastos de representación, la respetable cantidad de 982 pesetas (Libramientos números 1082 y 11.00)

Tampoco hemos dicho que entre los numerosos pagos por él ordenados, figuran algunas cantidades de importancia a cuenta de créditos de los años 1913—15—19, que no tenían consignación en el actual Presupuesto.

Igualmente hemos dejado en el silencio, que algunos de dichos pagos ha causado profundo disgusto entre el elemento obrero de la sierra minera, en la que ya van conociendo a ciertos redentores de la Humanidad.

Nada de eso quisimos decir entonces para no agravar mas la situación municipal que pasó en aquellos cuatro días por circunstancias bien difíciles, pero ahora se nos amenaza, se trata de intimidarnos con chulerías y bravatas y por ello nos vemos obligados a hablar claro y si hacen falta mas detalles dispuestos estamos a publicar, todos los libramientos ordenados por el edil socialista y ya verá el lector cosas curiosas.

Todo antes que tolerar coacciones ni amenazas que rechazaremos enérgicamente.

Para «EL ECO DE CARTAGENA»

La educación social

A mi mesa de estudio llegan diariamente hojas impresas quizá de todo el mundo por cuya razón no van a pasar desapercibidos los originales que ha publicado en ese diario el señor Ruiz Garrido, los cuales en realidad lejos de plantear la tesis de la educación de sociedad, o de comentar social y civilmente aquellos defectos más agudos, se reducen simplemente a apuntarlos confusamente. Yo hoy no quiero nada más que definir conceptos elementales; exclusivamente abrir una modesta cátedra de sociología desde estas columnas.

La educación de un hombre es la consecuencia de un Estado civil, y de un conjunto de leyes adaptables al espíritu humano, y sobre todo; adaptables a las exigencias de la colectividad. El hombre que tiene educación aun no es como el hombre que tiene educación moral o social en tierras españolas. Por malaventura la mayoría de los hombres españoles creen que la educación consiste en la forma exterior, en el vano hablar, en la aprendida actitud; y se equivocan en perjuicio más que de ellos de la misma sociedad.

Comportamiento es una cosa, es una expresión de la figura de lo sensible a nuestra vista. Educación en el hombre es el sometimiento a su propia conciencia que mediante reglas y disciplinas responde a la inspiración de Dios. Para ser un hombre bien educado tiene que ser consciente: para ser consciente hace falta ser pensador; y para pensar? para empezar a pensar hace falta ser amante de lo bueno; de lo bello y de lo verdadero.

Quien ama la verdad y no sea hipócrita puede tener una educación de espíritu que ante la sociedad le dignifique

y que en cuanto a sus propias gentes, ante su familia constituya el bienestar. Para amar la verdad hay que sentir la realidad de cuanto nos rodea y creer en la realidad de lo que nos puede rodear en alma al alejarnos de nuestra existencia terrenal. Como son muchos los hombres que envanecidos no consideran en su educación nada más que la parte material de cuanto necesitan valerse para quedar bien ante los demás, que bien en cuanto a Dios, he ahí porque en la sociedad presente y estos días propicios a nuevas y ejemplares enseñanzas, esos hombres deben de luchar con esfuerzo de razonamiento, en el sentido de que en la sociedad se pierda el caracterizado hábito de la mentira: que sirve para que en la sociedad con virtudes tan condenables como la «caballeridad» y la «galante ría se producen enormes daños que se fundan en el falseamiento del amor que brindó Jesucristo a los hombres, ese amor que al nacer en el corazón muere en los labios, amor que no puede transgirse con el filtrado de los salones, ni tan siquiera con el abuso que de él se hace en sociedad, reduciéndolo a leyes de insanas conveniencias, y escudándose en él los salvajes y los malvados para llamarse hombres, con el alma oculta.

El hombre puede estar bien educado sin ser extraordinariamente correcto en sus formas de trato social. La corrección de la forma no expresa abundancia en el fondo.

La elegancia exterior no justifica abundancia de generosos sentimientos o de claras costumbres. El hombre cuando su educación radica en el alma cuando piensa, cuando posee conciencia de sus actos, es serio, no muy expulso en el movimiento de sus miembros para el saludo, pero sí muy breve en sentir y en pensar con una gran salud de conciencia.

El hombre joven español, padece muchos y muy graves errores de sus propias pasiones que le hacen oscilar ridículamente entre la educación que tienen las juventudes de otros países, hablando en generalidad.

Exceptuando Cataluña, en las demás regiones no se ha comenzado a hacer lo que se llama educación social. Educación social: forma adoptable del sentimiento y de la costumbre en el vivir de un pueblo, cualidad interna que puede dar al hombre la felicidad absoluta no la relativa felicidad de quienes se empeñan en vivir en la superficialidad...

Triste superficialidad que convierte a los hombres en ridículos fantochas que en sociedad se rien, y que en cada corazón llevan un dolor...

Bonifacio García de Mendocina

De Sociedad

Los que viajan

—A Tobarra ha marchado don Miguel Barquero.

—Han marchado a Orihuela, donde pasará una temporada, doña Joaquina Sangermán de Hernández y su bellísima hija Antonita.

—Acompañado de su hijo Pedro, ha marchado a Lorquí su siro estimado amigo don Eustaquio Hernández.

Onomástico

Mañana festividad de Santa Teresa celebran su fiesta onomástica, entre otras doña Teresa Pallarés de Rodríguez Valdés, doña Teresa Peinado de Medina, doña Teresa Peinado de Grey doña Teresa Truchand de Fernández y las señoritas María Teresa Torres, María Teresa Sánchez Doménech, Teresa Gutiérrez, María Teresa Puch y Teresita Truchand.

Bodas

En Bilbao se ha celebrado la boda de la bella señorita Antonia de Velasco y Arana, hija de los Marqueses de Uza del Valle, con el teniente de navío don Jesús de Rotasche, muy conocido en esta.

Han sido apadrinados por los Reyes don Alfonso y doña Victoria, representados por la madre del novio y el padre de la desposada.

—En la Iglesia de Pozo Estrecho se ha verificado el matrimonial enlace de la señorita Vicenta Bailester, con el joven agente de Policia con destino en Barcelona, don Emilio Miñano.

Los nuevos esposos a los que desearnos todo género de felicidades han marchado en el correo de hoy para la ciudad Condal donde fijarán su residencia.

Sufragios

En la capilla de la Santísima Trinidad de la Parroquia de Santa María de Gracia, se han celebrado esta mañana las Misas de la Emperatriz en sufragio del general de Infantería de marina Excmo. Sr. D. José Pastor hablando asido numerosa concurrencia, que testimonió su pésame a la distinguida viuda doña Rafaela Cano y a los hijos del finado.

Descanse en paz.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º piso

GARCIA Y PEDREÑO Almacenes de Santa María Tejidos y novedades AIRE SI INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un famoso surtido en artículos para Señora y Caballeros a precios muy económicos.

May importante para todos

¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis?
¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis?
¿Quiere U. jugar a la R. de la Casa del N.º gratis?
¿Quiere U. sentarse en las sillas del Museo gratis?
¿Quiere U. visitar todas las noches el Teatro Circo gratis?
¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis?
Lo conseguirá conservando todos estos billetes y demás papeletas que en estas se anuncian, que en los almohacanes indicados se toman por su valor, admitiendo el diez por ciento en las compras que haga.

V ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Isidoro Calín Aranda

falleció el día 17 Octubre 1915

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de S. S.º

R. I. P.

Todas las misas que se celebran el día 18 del presente mes de 8 a 12, cada media hora en la Iglesia parroquia de Santa María de Gracia, serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones por lo que le quedarán agradecidos.

Varios Señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Nuestros poetas

ESCUCHA

Porqué en tu ventana
florecen las rosas?

¿porqué las albahacas
hinchidas de aromas
elevan su tallo

y tu cara rozan?
acaso te envidian?
acaso te adoran?

serán tus hermanas
y por eso, ansiosas,
buscan tus caricias
que tanto confortan?

¿Porqué las abejas
a ti presurosas
acuden queriendo
libar en tu boca.

Qué mieles, qué néctar
de tus labios brota...?

Mujer, yo te adoro:

mujer, en mis horas
de bruma y tristeza,
mi espíritu invoca
tu imagen divina,
dulce y candorosa;

mujer, en mis noches
calladas y lóbregas,
la luz de tus ojos
a mi alma retorna,
y así cuando aurdas
como blanca aurora,
disipas las brumas
que tanto me [agobian...
¡Y a tu amor dedico
todas mis estrofas!

Antonio Cano

Cartagena.

Labor Municipal

Lo que se propone hacer el Alcalde

EL ECO DE CARTAGENA no milita en partido alguno y solo inspira sus actos en el más puro y desinteresado cartagenismo, por consiguiente con la misma imparcialidad que combatimos al señor Mora, por considerar su actuación como Alcalde funesta para Cartagena, estamos dispuestos a apoyar y aplaudir al actual Alcalde don Antonio Fernández Martínez, si realiza sus propósitos de mejorar los servicios municipales y de embellecer y adosar la población que no puede estar mas abandonada.

Nada debemos ni queremos deber a la política. Solo deseamos el bien de nuestra querida Cartagena y en su defensa pelearemos siempre, frente a todos los partidos llamense como se llamen. Por eso, cualquier adelanto que se lleve a cabo en esta ciudad, cualquier mejora o reforma beneficiosa para la misma, encontrará siempre nuestro aplauso y nuestra cooperación, hagala quien la hiciere, que nosotros no queremos filiacones partidistas ni no cartagenos enamorados de su patria chica, y decididos a sacarla de la postración en que yace.

Y en este sentido nos parecen muy dignos de alabanza los proyectos del Alcalde señor Fernández y que vamos a exponer brevemente a nuestros lectores.

El Alcalde señor Fernández, hecándose cargo de la imperiosa necesidad del arreglo de la calle Honda, se ha puesto al habla con el señor Gerente de la Compañía de Tranvías de esta Ciudad, con el fin de emprender las obras necesarias para pavimentar totalmente aquella estrecha calle.